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內蒙古內蒙古
依靠理論清醒促行動自覺
香港文匯報‧人民政協專刊訊

（記者 張鵬宇 內蒙古報道）內蒙
古政協主席任亞平近日在內蒙古人
民政協理論研究會代表大會表示，
政協工作要依靠理論上的清醒促進
行動上的自覺。
他強調，要充分認識人民政協理

論研究工作面臨的新形勢，結合地
方工作實際明確人民政協理論研究
重點任務，注重研究人民政協工作
中的實際問題。政協性質和定位，
協商平台搭建，民主監督職能發
揮，提案工作成效，委員隊伍整體
功能和委員主體作用發揮，以及內
蒙古人民政協理論研究會強化工作
等問題，都應理論結合實際深入調
查、認真研究。

地 方 動 態

河北河北
主席「領銜」督辦修復環境「欠賬」
香港文匯報‧人民政協專刊訊

（記者張帆河北報道）河北省政協
2015年1號提案近日出爐，與前三年
劍指霧霾不同，今年將《關於加快城
鄉綠化步伐，進一步改善河北生態環
境的建議》作為1號提案，並由省政
協主席付志方「領銜」督辦。
河北省政協秘書長郭大建指出，

該提案是過去三年以治理大氣污染
為主要內容的1號提案督辦活動的
延續和深化。九三學社河北省副主
委劉林平向記者表示，多年來經濟
快速發展使得生態環境「欠賬」嚴
重，河北仍缺林少綠、生態脆弱，
城鄉綠化「少、小、散、弱、低」
等問題突出。
2012年至2014年河北省政協1號

提案連續三年聚焦大氣環境，打出
了一套治霾「組合拳」。

政協中共小組集體提案
提高西部地區關注程度

香港文匯報．人民政協專刊訊（記
者 郭建麗、實習記者 圖們 內蒙古報
道）針對內地城鄉低保制度「一元
化」標準造成的實際不公平及所引發
的一系列問題，全國政協委員、內蒙
古政協副主席、農工黨內蒙古主委、
內蒙古科協主席牛廣明在《關於調整
對困難群體資助政策實施精準救助》
的提案中建議，針對困難補助對象，
要具體分析致貧原因，採取對貧困對
象在特定時期實施精準救助的辦法。
牛廣明認為，城鄉低保制度作為一

項普遍的、有效的社會政策，對保護
貧弱群體與構建和諧社會作出了巨大
貢獻。城鄉低保政策的基本原則是
「有救無類」和「差額補助」，即不
論身份如何，只要家庭月人均收入低
於當地城鄉低保標準，就可以申請享
受低保待遇，反之則不行。
在生活中，部分特別困難的家庭被

排除在低保範圍之外，雖然人均收入
高於低保標準，卻因偶遇大病、大
災、人身意外傷害和支付子女高額學
費等，造成收不抵支，實際生活水平
遠低於低保水平。而城市居民家庭的
顯性收入和固定收入容易計算，但隱

性收入和彈性收入卻難以計算。大部
分情況下，只能在工作人員和申請人
都可接受的區間內估算一個「模糊收
入」或者簡單地以社區居民公認的貧
困戶、困難戶作為衡量申請低保對象
的標準，致使部分符合低保條件的家
庭未被納入範圍。同時「差額補助」
也無法做到精準化。

詳析致貧原因 分類分時救助
牛廣明建議，應分析致貧原因，採取

對貧困對象在特定時期實施精準救助的
辦法。無勞動能力、無生活來源、無法
定贍養扶養義務人或雖有法定贍養扶養
義務人，但無贍養扶養能力的老年人、
殘疾人和未成年人，建議分別按農村五
保戶供養標準、城市「三無」人員補助
標準、孤兒供養標準進行救助。
對於因子女上學致貧， 牛廣明認為
國家逐步實施低收入家庭子女高中義
務教育和讀大學、大專、高職、中職
給予讀書期間學費和生活費資助政
策。針對因病致貧，建議將大病救助
範圍擴大到全體公民。
此外，還有缺乏技能導致貧困。牛廣明

建議對在各類正規公辦、民辦技校接受一

年以上學習培訓，且考核合格的各類學員
（大專生除外）按照一定標準給予學費補
助，可以整合人社部門的職業培訓補貼資
金，農業部門的「新型農民科技培訓工程
資金」，扶貧部門的「貧困青壯年勞動力
轉移培訓資金」和「雨露計劃」培訓資金
等。針對因災致貧、因殘致貧的問題，應
完善社會救助機制，提高因災致貧的救助
力度，並將國家對殘疾人的其他救助資金
進行整合使用。而因房致貧則建議對城鄉
無房貧困居民，採取公共租賃保障房的辦
法逐步解決。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者 聶晨
靜、馬玉潔）故宮博物院創辦人吳瀛之孫、全
國政協委員吳歡近日在京向台灣同胞隔空喊
話：「故宮偉大之處，就在於它是『一個中
國』最具法理依據所在。」
今年正值故宮博物院建院九十周年，海峽兩
岸紛紛籌備紀念。吳歡指出，按國際慣例，列祖
列宗在哪裡，哪裡就是祖國。「試問兩岸人民，
誰敢說兩岸故宮文物背後的那些人物不是祖宗？
大陸、台灣概莫能外，就是一個中國。」他表
示，故宮是兩岸三地乃至全世界關注與敬仰所
在，歷史地位、文化地位、經濟價值三者相加，
構成了其無可爭議的政治地位。

五百年家族史折射國運沉浮
《文華世家——吳祖光和他背後的五百年吳

氏家族》新書發佈會近日在京舉行。全國人大原
委員長萬里之子萬伯翱，開國上將呂正操之子呂
彤羽，畫壇泰斗徐悲鴻、齊白石、李苦禪後代徐
慶平、齊慧娟、李欣磐，中共創始人李大釗孫女
李小玲等到場祝賀。該書全面展示了戲劇大師吳
祖光和他背後的五百年家族史，用「文本」和
「影像」兩種方式講述了吳家歷代數十人的人生
故事。
吳祖光之子吳歡表示，其家族百年來在最高
政治漩渦中沉浮，襄助過孫中山、黃興，贊助
過李大釗、毛澤東，但作為文化人，並沒有和
那些大人物風光共沐，反而受盡苦難，比如其
爺爺吳瀛曾因「通共」罪名被國民黨轟出故
宮。
然而對於家族過去的遭遇，他感慨道：
「『天下事了猶未了』，我家這點事大可『不了
了之』。」他呼籲大家多關注兩岸故宮，關注兩
岸列祖列宗，關注「一個中國」的法理依據。

■全國政協委員、書畫家吳歡。記者聶晨靜攝

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者肖剛蘭州報道）甘
肅省政協委員、交銀國際控股公司總裁譚岳衡近日表示，推
進隴港金融合作與聯動，既是甘肅拓展融資來源、提升融資
效率的現實需要，也是香港資本市場未來的發展方向和着力
點。
譚岳衡指出，應鼓勵甘肅企業赴港上市，「內地企業在

香港上市有着不言而喻的優勢，不僅能以較低成本獲得長
期資金支持，同時會提高社會知名度、打造國際平台。」
他認為，甘肅本地銀行及國有大型企業適合在香港H股上
市，優秀民營企業也可通過紅籌架構赴港上市融資，隨着
更多企業利用資本市場直接融資，甘肅的社會融資結構會
得到平衡、完善。
他表示，甘肅企業可赴港發債，人民幣點心債及美元債

券都是不錯選擇。同時，可選擇股權投資基金對甘肅龍
頭、新興業態企業的投資入股，還可選擇在香港資本市場
收購兼併，香港資本市場能為內地企業開展收購兼併提供
更合適的舞台。

西部是未來資本市場進駐的重點
譚岳衡表示，從國家經濟發展的梯度而言，東部地區
已經飽和、中部地區建設正酣、西部地區尚待開發，所
以西部必然是未來資本市場進駐的重點區域。利用香港
資本市場資源，嫁接到甘肅發展成熟的產業、有潛力的
創新型產業，以及「一帶一路」建設中的重要項目，都
是未來發展的方向。
他介紹，近年來，內地有三分之二的省區市加強與

香港的金融合作，在港舉辦的金融聯動活動每年逾
100場。定期大型經貿合作、金融招商會以及政府職
能部門與香港金融機構簽訂戰略合作協議等直接對接
的專項金融聯動模式，拓展了合作的廣度與深度，實
現了兩地資源互補，提高了金融聯動成效，「事實表
明，內地企業已成為香港證券市場重要的支柱力量，
香港證券市場也已成為中國內地企業投融資的重要平
台。」他說。

■甘肅省政協委員、交銀國際控股公司總
裁譚岳衡。 記者肖剛攝
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譚岳衡：推進隴港金融合作聯動

■西部大開發以來，貴州交通運輸發展迅
速，公路、水路運輸能力迅猛提升，圖為貴
州紅楓湖大橋。 本報北京傳真

■■西部仍有不少欠發達地區教育西部仍有不少欠發達地區教育、、衛生等條件非常落後衛生等條件非常落後。。
本報北京傳真本報北京傳真

其中，一份由寧夏回族自治區政協主席齊同生牽頭、
17名駐寧全國政協委員聯名提出的關於加快高速

鐵路建設的提案，引起中共二組委員認同，從而升格形
成中共界別小組提案。而中共一組向大會遞交了「關於
進一步加大對西部地區的支持力度確保與全國同步全面
建成小康社會」的集體提案。
全國政協提案委員會主任孫淦表示：「《中共中央關
於加強社會主義協商民主建設的意見》提出，增加集體
提案比重。目前來看，集體提案中，黨派提案做得比較
好，界別提案和委員小組提案是弱項。委員們可以將會
場上達成共識的話題，獲得廣泛支持的個人提案，轉化
為集體提案。在貫徹中央意見，增加集體提案比重方
面，中共組的委員應做出表率。」

獻策西部啃「硬骨頭」
作為中共一組集體提案代表人，貴州省政協主席王富

玉在接受本報訪問時表示，中共中央「四個全面」的決
策部署中第一個「全面」就是全面建設小康社會。他指
出，西部大開發以來，西部十二個省區市人民經過共同
艱苦努力，生活有了一定改善，「中東西部的差距在逐
步縮小，成績不容忽視。」他指出，要充分考慮到西部
大部分是老少邊窮地區，貧困程度深，貧困面大，「淨
是『硬骨頭』了，要在五六年時間與全國同步進入小康
任務艱巨。」
王富玉表示，中共界別委員們商議認為，國家層面應

拿出更加有力的措施、更加寬鬆的政策環境、更加有力
的支持，解決西部老百姓的貧困，努力達到同步小康，
「不是糊弄人的小康，不是統計數字的小康，是名副其
實的小康，所以大家提了這個提案。」
他指出，委員們建議加大對西部基礎設施的支持力

度，「西部的水、電、路、通訊、教育、衛生、文化等
方面欠賬很多。」他說道，如果農村能有好的文化、教
育、醫療條件，農民在農村能過上好日子，農民就沒必
要到城裡去。同時建議加大產業扶貧力度，「有產業農
民才能賺錢，小康的標準有五個方面二十多條，很大程
度上是農民的收入，農民口袋裡有錢，其他條件都好解
決，農民要想有錢，就要有產業。」
提案還建議在民生、金融方面給予西部更多關注支

持，特別是加大對西部人才的支持，應制定有力的引導
政策，讓人才向西部流動。

集體提案提升對西部重視程度
此外，齊同生近日表示，提案由個人聯名提案變成集體

提案，層次提高了，關注度和重視程度也將大大提升。
提案建議國家促進社會和諧、釋放改革紅利、鞏固祖

國屏障的高度，充分考慮西北部地區、民族地區和經濟
欠發達地區的實際，加快相關高速鐵路通道建設。齊同
生希望充分發揮全國政協平台優勢，引起國家對西部少
數民族經濟欠發達地區的關注，在政策上給予傾斜、在
項目上給予扶持。

全國政協常委會在今年工作報告中明確指出，要探

索以界別為單位推薦大會發言、提出集體提案，活躍界

別工作，並將其作為2015年積極推進工作創新重點。

本報獲悉，今年兩會期間，全國政協中共界別兩個

小組經討論各自形成了集體提案。值得一提的是，兩

份提案均聚焦西部地區發展。

香港文匯報‧人民政協專刊記者馬曉芳、何凡

■全國政協委員、內蒙古政協副主
席、農工黨內蒙古主委牛廣明。

本報內蒙古傳真
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